

STOP für Industriemast

Tierquälerische industrielle Mastanlagen überschwemmen lawinenartig unser Land. Ein Übermaß an Gülle und Geflügeltrockenkot belastet die Ackerböden und das Grundwasser. Ammoniak, Stickoxide und Schwefelwasserstoff vergiften die Atmosphäre. Diese Mastanlagen, in denen Hühner, Puten oder Schweine auf engstem Raum zusammengepfercht werden, sind Brutstätten von Krankheitserregern und fördern die Ausbreitung multiresistenter Keime.

Wissenschaftler warnen seit Jahren vor den ständig wachsenden Risiken für die Umwelt und die menschliche Gesundheit.

Die massive Überproduktion führt außerdem zum Verfall der Erzeugerpreise und vernichtet so die bäuerliche Landwirtschaft.

Die Landespolitik muss unverzüglich eingreifen.

Wir fordern von der Landesregierung:

- **STOP** für alle genehmigungspflichtigen Mastanlagen in Sachsen-Anhalt. Es darf unter den jetzigen Bedingungen keine einzige weitere Anlage in Betrieb gehen.
- Bestehende Anlagen dürfen nicht erweitert werden.
- Eine unabhängige Kommission aus Fachwissenschaftlern, Vertretern von Parteien, Umweltverbänden und anderen gesellschaftlichen Gruppen ist einzusetzen mit der Aufgabe, Richtlinien für eine ökonomisch, ökologisch, ethisch und sozial zukunftsfähige Nutztierhaltung zu erarbeiten.
- Das **Moratorium** muss so lange gelten, bis die von dem Expertengremium aufgestellten Regeln geltendes Landesrecht geworden sind.

Wir, die Unterzeichner, wissen, dass mit einem solchen Moratorium die Gefahren für Mensch und Umwelt nicht beseitigt sind. Nur das grenzenlose Anwachsen der Risiken kann so verhindert werden. Unser Aufruf ist eine Minimalforderung, der die Landesregierung nachkommen muss, um ihre Pflicht gegenüber den Menschen in unserem Lande zu erfüllen.

